

pale et de toute la tribu ecclésiastique, ce cri de détresse de tant de pères et de mères de famille jaloux de la liberté des écoles où sont élevés leurs fils, cette confiance à la fois résignée et résolue de plusieurs milliers de sectateurs de la vie parfaite qui, vous ayant pris pour leur partage et leur héritage en ce monde, et ayant embrassé la pratique des conseils de votre Evangile, se sont voués à la culture intellectuelle et au service religieux des âmes : est ce que tout cela ne montera pas jusqu'au trône de votre miséricorde et de votre toute-puissance ? (14). »

LES RELIGIEUX ESPAGNOLS

Aux Philippines

On sait les abominables traitements dont ont été victimes certains religieux de ce pays. Ces traitements leur furent infligés par les chefs révolutionnaires ; mais, au sein des populations, plus d'un Philippin protesta et partout les religieux prisonniers rencontrèrent des amis pour les soutenir, les défendre et subvenir à leurs besoins. Le plus grand nombre des habitants garda le silence, terrorisé par la secte qui paraissait régner en maîtresse.

Aujourd'hui, beaucoup de religieux, de *Frailes*, sont retournés dans leurs anciennes paroisses, à la demande des municipes ; leurs églises, à Manille, sont très fré-

(14) Cardinal Pie.